

Lo más destacado de la semana

No. 29 / 22 de septiembre de 2023

1. T-MEC

El representante comercial adjunto de EE.UU., Jayme White, el subsecretario de Comercio Exterior de México, Alejandro Encinas, y el viceministro de Comercio Internacional de Canadá, Rob Stewart, celebraron el [segundo Diálogo de Pequeñas y Medianas Empresas](#) (Pymes) del T-MEC. El Diálogo se enfocó en la digitalización de las Pymes y el comercio electrónico, la inclusión financiera de estas empresas en el financiamiento de las exportaciones, y en los procesos para que las Pymes exporten dentro de la región.

Por otra parte, al margen de este evento, el embajador White sostuvo reuniones bilaterales con sus contrapartes. Durante el [encuentro](#) con el subsecretario Encinas, White solicitó a México supervisar las exportaciones de acero y aluminio con destino a EE.UU. de conformidad con el Acuerdo bilateral sobre la Sección 232 aranceles al acero y aluminio, y subrayó, entre otros temas, que es necesario que México trate las preocupaciones que EE.UU. ha planteado durante el actual proceso de consultas en el marco del T-MEC en relación con las políticas energéticas del país.

2. EE.UU.

Las huelgas del sindicato de Trabajadores Autónomos Unidos (UAW, por sus siglas en inglés) [podrían afectar la cadena de proveeduría de América del Norte](#), aseguran analistas. La semana pasada, el sindicato UAW inició [huelgas en plantas de ensamblaje](#) de General Motors (GM), Ford y Stellantis / Chrysler, luego del fracaso de las negociaciones salariales y otras condiciones laborales, entre ellas, el restablecimiento de pensiones con beneficios adicionales y una mayor seguridad laboral para los trabajadores. Hoy, el sindicato estadounidense [extendió la huelga](#) al anunciar el cese de operaciones en 38 instalaciones más, dedicadas a la distribución de autopartes.

3. China

China [apeló](#) el informe del grupo especial de solución de diferencias de la Organización Mundial de Comercio (OMC) sobre las medidas de represalia que adoptó en respuesta a los aranceles impuestos por EE.UU. al amparo de la Sección 232. El informe estaba previsto para aprobarse el martes en una reunión del Órgano de Solución de Diferencias, no obstante, previo al inicio de la reunión, China anunció que apelaría. En defensa de sus medidas, China argumentó que el informe contenía errores legales de interpretación y que debilitaba el derecho de los miembros a adoptar medidas de reequilibrio frente a medidas de salvaguardia impuestas por terceros. La apelación del país asiático pasará al Órgano de Apelación, instancia del sistema de solución de disputas de la OMC paralizada, sumándose así a casi 30 litigios sin resolver.

4. OCDE

En el primer trimestre de 2023 la economía mundial fue más resistente de lo previsto, sin embargo, las perspectivas de crecimiento económico continúan siendo débiles y los niveles de inflación persisten, asegura la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) en su informe de [Perspectivas Económicas Intermedias](#). Según el informe, la OCDE estima un crecimiento económico mundial de 3 por ciento en 2023, antes de desacelerar 2.7 por ciento en 2024. Respecto a México, la organización prevé que el país crezca 3.3 por ciento en 2023 y anticipa un crecimiento económico de 2.5 por ciento para 2024.

5. México

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador [rechaza participar en la Cumbre del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico](#) (APEC, por sus siglas en inglés). En conferencia de prensa, el presidente mexicano comentó que declinará la invitación que le hizo el presidente de EE.UU., Joe Biden de asistir a la cumbre porque México no tiene relaciones diplomáticas con Perú. La cumbre de APEC se celebrará en noviembre en San Francisco, California.